

今月17日(日)第1回レク大会

～あなたが主役、わたしが主役～



前月の自治会通信でもお知らせしましたが、来る17日(日)に、前田小学校運動場にて、9時半から始まり、正午ごろには終わる予定です。去る9月に実行委員会を立ち上げ、組織体制を固め、着々と準備を進めています。レク種目部会で種目の内容が決まり、大会運営部会では、既に町なかにポスターを貼ってPRに努めています。大通りを歩くときは、気をつけてみてください。

予定している種目は、子どもたちの学年別かけっこ、シニアの方々のホールインワンゴルフ、親子ラケット・ボール運び、菓子食い競走、障害物競走、子どもたちのドッジボール、大人・子どもの縄跳び・ドリブル競走、そして最後は全員による綱引で締めくくります。

これまで長らくグラウンドゴルフ大会をやってきましたが、今回は趣向を変えて、子どもから大人そしてシニアに至るまで、全員でゲームを楽しむという感覚でレク大会に参加され盛り上げてくださるようお願いいたします。



経塚公園(予定)計画策定のための 住民ワークショップが開催されました

モノレール駅に隣接する経塚公園(予定)の整備計画に関し住民の意見を聴くための「住民ワークショップ」が、去る10月25日(金)午後7時から8時半まで、市役所6階の会議室で行われました。およそ20名の参加者がありました。主催者の市都市建設部 美らまち推進課から計画の概要説明があり、質疑応答の後、3グループに分かれて話し合いをしながら、どのような公園にしたいか、各自の思いや考えを述べ合い、各グループの協議結果を発表しました。

今後、更に2回の検討を加え、行政が計画を立てる際の参考にすることになっています。グリーンハイツからは、5名の参加者でしたが、どなたでも意見を申し述べることが出来ますので、ご意見・ご要望のある方は、自治会にお申し出ください。主管課にお取り継ぎいたします。

この件につきましては、当自治会も2年前から、グリーンハイツ案を作成しようと考え、同公園予定地を独自に2度探索するなど問題意識は常に持っていましたので、市の計画策定に積極的に協力していきたいと考えています。

いよいよモノレール駅の工事も始まります。隣接する経塚公園を、私たち自身の公園と思って、他のどこにもないユニークな特徴と魅力を備えた素晴らしい景観公園にしていきたいと思います！！

平成25年度[後期班長さん]紹介

後期(11月～26年4月)班長さんを紹介します。皆様のご協力をお願いします。

| | | | | |
|----|---|--------|-----|-------|
| 1班 | A | 大城 貴之 | B | 古堅 宗男 |
| 2班 | A | 砂川 尚子 | B | 下地 玄毅 |
| 3班 | A | 城間 悟 | B | 玉城 長市 |
| 4班 | A | 前里 栄長 | B | 玉寄 勝子 |
| 5班 | A | 真栄田 宗達 | B | 照屋 強 |
| 6班 | A | 宮国 勝政 | B | 山城 礼子 |
| 7班 | A | 島袋 敏和 | B | 宮城 功 |
| 8班 | A | 我如古 秀明 | B | 高良 寿久 |
| 9班 | | 呉屋 正文 | 10班 | 仲間 靖 |

市水道部配水本管敷設工事計画案 ～住民説明会の結果は?～

先月10月13日(日)午後8時から9時30分まで、当公民館において、標記の住民説明会が行われました。日曜日の夜の開催にもかかわらず25名の参加があり、関心の高さが伺えました。

市からは、水道部配水課長の上間泰治氏ほか3名の職員が参加。現在、沖縄国際センター前で建設中の配水地から、沢岬方面への配水管を敷設するのが計画の目的で、その敷設ルートとして3つの案が示され、役所の説明後に質疑と意見交換の時間があり、住民から活発な意見が出されました。

3つのルート案とは、①予定配水地からグリーンハイツの北側を通り、西側の村はずれを通過してサンエー方面に向かうルート ②予定配水地から前田トンネルを通過してサンエー方面に向かうルート ③予定配水地からグリーンハイツのメインストリートを通ってサンエー方面に向かうルートです。市側からは、用地買収の問題、施工の難易、経費の問題等から検討した結果、グリーンハイツ通過案がベターだと考えているということでした。

これに対し、住民側からは痛烈な批判・非難が続出しました。その主な意見を紹介します。

①グリーンハイツのメインストリートは、片側歩道で、車道の幅員は平均6mほど。ただでさえ狭い道路にガス管、水道管、雨水管、汚水管と4つも地中に管がもぐっている。それに加えて、新たに水道管を地中に敷設することは、4種類もの配管が存在するだけに、不測の自然災害等が発生した場合に、道路の安全な維持管理上も問題がある。しかもグリーンハイツ地域への配水ではなく、通過手段だけとあっては、なおさら住民の理解は得にくい。日常生活への大きな支障をもたらす、道路景観も損ねる。

②近い将来、モノレール駅ができると付近の宅地開発が進み、サンエー方面一帯の市街化が加速する。当然、水需要も増大するので、その対処策としても前田トンネルを通すルートの方に合理性がある。トンネル内という条件下で工法上の困難性があると市側は言うが、科学技術の進んだ今日、他に考えられる工法はないのか。

③用地買収の問題も、時間をかければ解決できる話ではないか。用地買収の問題がなく、手っとり早くできるからといって、グリーンハイツ大通りを通過させる案がもたらす様々な問題はどうかクリアするのか。しかも、住民は、ほぼ1年間に及ぶ雨水管工事もたらす騒音や交通の不便さにも耐えてきた。これ以上の我慢は強いられない。

このような意見に対し、上間課長は、「住民の皆さんのご意見は、よく分かりました。計画を見直さなければならないと思います」と述べ、事実上の撤回を表明された。

不発弾処理に伴う避難対策について

文化財発掘作業の際に発見された不発弾処理のため、次の日程で処理作業が実施されることになりましたので、各位にお知らせします。市当局の連絡では、地域の13世帯と5事業所が避難世帯になるとのことです。避難対象には、当グリーンハイツ10班の一部世帯が含まれています。

なお、発見・処理現場は、前田1056番地(浦添市文化財発掘現場内)です。

避難場所は、沖縄療育園の駐車場(現地対策本部内)です。

11月4日(月)

9時30分～正午ごろ 5インチ艦砲弾 2発
現場から半径106m以内避難。
13時～17:00ごろ 50kg爆弾 1発
現場から半径168m以内避難

寺子屋委員会 佐賀県でも寺子屋をやっています!

～退職校長会が実施～

10月の寺子屋(地域子ども学習支援活動)は、10回実施され、実施回数が多い月となりました。これまでに月9回の実施例はありますが、10回の実施例は初めてです。この10月に公民館に来て学習した子どもの数は29人(前月42人)、延べ98人(前月104人)でした。



さて、私たちと同じような考えで、地域の子どものための学習を支援している事例が、佐賀県にありますので、少しご紹介いたします。同県の神埼市中央公民館で「夏休み子ども寺子屋」を開設しているのです。何と名前も同じです。対象者は15人の子どものみ。支援者は「竹の会」という同市の退職校長会ボランティア団体の7名の方。

当グリーンハイツの寺子屋との相違点は、先方は夏休み期間中の実施ですが、当方は1年を通して実施していること。実現の方法は、先方が同市の教育委員会の要請を受けて同市の中央公民館が企画し、「竹の会」が実施しているのに対し、当方は、自治会が自ら企画し、実施していることです。

なお、当自治会の寺子屋は、2カ年の実績を有しています。これは、地域の誇りです。住民による創造的自治の一つの形を示していると言えます。学習支援者の皆さんの多大なご協力に感謝しましょう。ともあれ、実施のあり方はどうあれ、同じ発想で取り組んでいる点に共感・共鳴を覚えます。

※佐賀県の報告例は、「全国退職教職員生きがい支援協会」発行の『悠悠ライフ』2013年11月号に掲載されていますので、関心のある方は、ご覧になってください。

※当自治会の寺子屋を支援してくださっている学習支援者の会合を11月24日(日)午後8時から当公民館で開催します。支援者以外の方でもオブザーバーとして参加できますので、どうぞ、お出でください。これまでの活動の振り返りと今後の計画について話し合いをします。

まちづくり委員会

グリーンハイツ西口ゲート整備の進捗状況について

浦添市の「第13回まちづくりプラン賞」(助成金)を頂いて計画し、その実現に向けて取り組んでいる「グリーンハイツ西口ゲート」の整備については、自治会通信7月号でも受賞のお知らせのみを報告いたしました。

その後、整備計画の具体論について、当自治会のまちづくり委員会で何度も検討するほか、建築士等の専門家も交えて検討を重ねているところです。その中間結果を踏まえ、先日は市の主管課(景観まちづくり室)と関係課(道路課)とも協議するなど、目下、懸命に取り組んでいます。成案を得るのはもうすぐだと思えます。自治会の将来像の一角をなす大切なポイントになるだけに慎重を期したいと思います。どうぞ、住民の皆さんも積極的にアイデアをお寄せ下さい。

家庭に門札があって名前が分かるように、私たちの地域にも家庭の門札に相当するゲートという門札が、グリーンハイツの存在と場所と名称を人々に知らせるためのシンボルとなります。

第2回美らまち緑化講習会について

台風接近のため延期していた緑化講習会が来る11月16日(土)午前10時から12時まで市役所9階講堂で開かれます。美らまちサポーターの方々のみならず、どなたでも参加できます。

ご家庭に草花を植えたり、メインストリートに皆できれいなにするため、多くの方のご参加をお勧めします。4000坪の農園を経営する方(講師)による「草花の植え方・育て方」のお話が無料で聴けますよ。

秋の草花植付作業を行います!

毎年今ごろになると、秋の都市緑化推進運動が始まります。今年も沢山の花の苗が配布されていますので、グリーンハイツに住む人たちが皆で、草花を植えて花と緑の郷土を作っていきましょう。美らまちサポーターだけでなく、多くの皆様のご参加をお待ちしています。

日程は、11月30日(土) 午前9時～11時です。公民館に集合してください。



国際協力・交流フェスタ2013

～皆で国際センターへ行こう～

「国際協力・交流フェスタ2013」につきましては、『広報うらそえ』にも折り込みされていますが、この事業への協力・提携は、私たちの自治会としても年間活動計画の中に位置づけ、積極的に国際交流活動を行うことにしているところですので、各位の積極的な参加・協力をお願いいたします。同フェスタの日程と主な内容は、次のとおりです。

11月9日(土) アイモコの音楽農園(11:00～13:15)

読谷山花織の宴(14:00～14:30)

世界の歌と踊り(16:30～17:30)

11月10日(日) 街歩き国際交流SPECIAL(10:00～12:00)

第6回沖縄平和賞受賞団体公演会(13:00～14:00)

現代版組踊「肝高の阿麻和利」(13:30～14:00)

ディアマンテス「世界に響け!ウチナーの歌!」(16:30～17:30)

※両日とも、「多国籍バイキング」と「各国屋台」が楽しめます!

♪ ふれあいサロンのお知らせ ♪

11月24日(日) 午後2時～3時 当公民館

『落語公演会』北山亭メンソーレさん

県内各地で活躍中の北山亭メンソーレさんをお招きして、落語公演会を行います。演目は「子ほめ」です。入場無料。どなたでも参加できますので、ご家族揃ってお越しください。

浦添市老連グラウンドゴルフ大会 準優勝!

去る10月9日に開催された標記大会で、若竹会チームが準優勝しました。メンバーは前田ヤス子さん、上間繁さん、安次富文子さん、末吉充子さん、新城恵利子さん、真栄田邦子さんです。また、個人賞では上間繁さんが2位、末吉充子さんが3位と活躍されました。おめでとうございます。チームの皆さんは11月7日に行われる中部大会にも出場します。更なるご活躍を!



平成25年度「赤い羽根共同募金」協力お願い

沖縄県共同募金会浦添市共同募金委員会より、募金協力依頼がありますので、皆様のご協力をお願いします。

募金金額: 500円(目安) ※赤い羽根配付

募金期間: 11月3日(日)～30日(土)

平成25年度 結核予防複十字シール募金 結果報告

皆さまのご協力ありがとうございました。

| 班名 | 金額(円) | 世帯 | 班名 | 金額(円) | 世帯 |
|-----|-------|----|-----|-------|----|
| 1-A | 6,300 | 21 | 1-B | 7,200 | 24 |
| 2-A | 4,500 | 15 | 2-B | 6,600 | 22 |
| 3-A | 5,400 | 18 | 3-B | 4,800 | 16 |
| 4-A | 5,700 | 19 | 4-B | 3,000 | 10 |
| 5-A | 3,900 | 13 | 5-B | 5,100 | 17 |
| 6-A | 3,300 | 11 | 6-B | 4,500 | 15 |
| 7-A | 3,600 | 12 | 7-B | 2,700 | 9 |
| 8-A | 3,300 | 11 | 8-B | 3,000 | 10 |
| 9 | 7,200 | 24 | 10 | 3,300 | 11 |

合計 83,400円(278世帯) ※一世帯300円

◇ 11月の自治会活動予定 ◇

- 2日(土) 評議員会 20:00
- 16日(土) 役員会 20:00
- 17日(日) 自治会主催レクリエーション大会 9:30
- 18日(月) 「ふれあい相談室」10:00～11:30
- 24日(日) 寺子屋学習支援者会議 20:00
- 30日(土) 向上会[忘年会] 19:00